

B

ECONOMÍA POLÍTICA PAÍS OPINIÓN MUNDO

| BOLSA | | DIVISAS | | DTP % | | TASAS CAPY | |
|-----------|-----------|---------|--------|----------------|------------|--------------|------------|
| CANT. | VALOR | Ayer | HOY | Electivo Anual | Trm. Anual | Trm. Vencido | A 180 días |
| COLOMBIA | 591.472 | 40.369 | 40.369 | 4,44 | 4,42 | 4,37 | 4,77% |
| ECOPETROL | 1.631.024 | 7.195 | 7.195 | | | | 5,1% |
| GRUPOSURA | 122.225 | 29.660 | 29.660 | | | | |
| FINCOLM | 14.506 | 45.900 | 45.900 | | | | |
| COLCAP | 159.984 | 16.355 | 16.355 | | | | |
| ISA | 19.880 | 16.480 | 16.480 | | | | |
| CEMARGOS | 193.415 | 2.560 | 2.560 | | | | |
| PRIVAL | 1.104.126 | 1.300 | 1.300 | | | | |
| GRUPOSURA | 41.447 | 33.120 | 33.120 | | | | |
| GEI | 580.850 | 7.705 | 7.705 | | | | |
| NUTRESA | 45.072 | 25.400 | 25.400 | | | | |

| TCC % | | PETRÓLEO | | CAFÉ | |
|----------------|------------|--------------|----------|-------|---------|
| Electivo Anual | Trm. Anual | Barril Brent | USD59,57 | Libra | USD1,33 |
| 4,05 | 4,30 | | | | |
| 4,40 | 4,41 | | | | |
| 4,41 | 4,41 | | | | |

Promigas entraría a canasta de acciones del índice Colcap

Los títulos de las empresas Promigas y Mineros ingresarían a la canasta de acciones que hacen parte del índice Colcap, según proyecciones de Casa de Bolsa.

COBROS COACTIVOS DE SIC POR \$390 MIL MILLONES

Son 6.625 procesos a empresas y personas naturales.

La Superintendencia de Industria y Comercio informó que avanza en el cobro de más de \$390.000 millones que empresas y personas naturales le adeudan al Tesoro Nacional a través de 6.625 procesos de cobro coactivo.

Andrés Barreto González, superintendente de Industria y Comercio, explicó que las multas que impone la entidad son un mecanismo "valioso" para su labor de vigilancia y control, porque con ellas se logra castigar a quienes han infringido las normas, así como disuadir a las empresas o personas que piensan actuar de forma ilegal en contra de los consumidores.

"Es por esto que el cobro coactivo es tan importante, porque con él evitamos que los deudores le hagan el quite a estas sanciones", dijo Barreto González.

Quiénes tengan o crean tener deudas por multas de deben ingresar a la página web de la SIC, en el módulo de consulta de cobro coactivo, digitar su número de cédula o NIT y, tras la respectiva validación de un código, ver cuál es el monto total de su deuda y la resolución de la sanción a la cual corresponde.



Andrés Barreto

Aprovecha tasas negativas de mercados del viejo continente para créditos por 2.799 millones en euros Expertos destacan la decisión.

Colombia fija intereses de deuda en el exterior

Por Nilson Romo Mendoza

Colombia aprovechó el contexto internacional favorable de reducciones en los costos de financiamiento y hizo uso de las cláusulas de conversión de los contratos con la banca multilateral para convertir cinco préstamos por 2.799 millones euros, con vencimientos entre 2030 y 2050, de tasas variables indexadas a Euribor a tasas fijas (ver tabla).

El Euribor rates es un tipo de referencia hipotecario que se publica diariamente y refleja el tipo de interés al que las principales entidades financieras se prestan dinero entre sí en el mercado interbancario de la Unión Europea.

El portafolio que negoció Colombia representa el 54,4% del saldo de los créditos oficiales en euros, el 6% de la deuda externa y el 2,1% del endeudamiento total de la nación.

César Arias, director general de Crédito Público y Tesoro Nacional, explicó que las tasas de conversión negativas permitieron a la nación fijar los intereses a los costos más bajos de la historia en el mercado de crédito en euros.

Arias dijo que esta es la segunda operación de conversión de créditos con multilaterales que se realiza en el año y cumple con los objetivos de la Estrategia de Gestión de Deuda de Mediano Plazo de la Nación. "En julio,



Alberto Carrasquilla, Minhacienda.



César Arias, director Crédito Público.

Resumen de la operación de manejo de deuda

| VENCIMIENTO | ORGANISMO MULTILATERAL | MONTO (MILLONES EUR) | TASA VARIABLE | TASA FIJA | VIDA MEDIA |
|--------------|------------------------|----------------------|-------------------|--------------|-------------|
| 15/10/2036 | BIRF | 568,3 | EUR6+1,35% | 1,62% | 17,0 |
| 15/04/2035 | BIRF | 637,7 | EUR6+0,95% | 1,48% | 15,5 |
| 15/10/2036 | BIRF | 716,5 | EUR6+1,50% | 1,75% | 17,0 |
| 01/03/2050 | BIRF | 624,2 | EUR6+1,40% | 1,67% | 30,4 |
| 31/05/2030 | AFD | 252,1 | EUR6+1,08% | 0,84% | 10,7 |
| TOTAL | | 2.798,8 | EUR6+1,28% | 1,55% | 19,1 |

convertimos 31 préstamos por un valor de US\$4.558 millones y ahora realizamos un ejercicio similar en el mercado de euros".

Con esto, el país disminuyó la exposición del portafolio de deuda pública externa a riesgos de mercado, reduciendo la proporción de pasivos a tasa variable prácticamente a la mitad

de 11% a 6% durante 2019", señaló Arias.

Germán Verdugo Rodríguez, director de Inversiones de Credicorp Capital, explicó que lo que Colombia ha hecho es aprovechar un escenario favorable para fijar los intereses que tiene que pagar en las próximas tres décadas. "Es un escenario inédito,

que en general todas las tasas de interés bancarios, títulos de deudas, o renta fija en euros están a tasas bajas y términos históricos. El Ministerio de Hacienda aprovecha ese escenario de interés para garantizar y tener la certeza de los flujos que tendrá que pagar en interés de euros en los próximos años", dijo Vergara Rodríguez.

Sergio Olarte, jefe economista de Scotiabank, destacó la decisión del Ministerio de Hacienda. "Se aprovechó las tasas negativas y Colombia renegoció sus tasas de interés en la deuda para que el perfil de la deuda caiga. Es muy positivo para que baje el servicio de la deuda colombiana en el exterior".

PETRÓLEO CAE POR LA TENSIÓN EEUU Y CHINA

Fortalecimiento del dólar también ha afectado el crudo.

NEUVA YORK. El petróleo comenzó la semana y bajó ayer levemente lastrado por preocupaciones sobre las negociaciones comerciales sino-estadounidenses que tienen en vilo a la economía mundial.

El barril de Brent para entrega en diciembre se replegó 0,02% a 58,35 dólares en el mercado de Londres mientras que en el de Nueva York el precio del WTI para noviembre bajó 0,11% y cerró en 52,75 dólares.

Los inversores parecen poco optimistas sobre las negociaciones que Estados Unidos y China reanudarán el jueves en Washington en busca de cerrar su guerra arancelaria.

Medios de prensa dijeron que los chinos acotaron considerablemente los temas que quieren discutir.

"Eso reduce considerablemente las perspectivas de avances en las negociaciones", dijo John Kilduff de la firma Again Capital.

La guerra comercial entre ambas potencias está perjudicando el crecimiento económico mundial y en consecuencia hace prever una caída la demanda de energía. AFP



Bomba de varilla.

"TURISTAS EXTRANJEROS EN EL PAÍS CRECERÁN UN 3%": ANATO



Paula Cortés Calle

El gremio destaca la visita de más de 2,8 millones de personas.

La Asociación Colombiana de Agencias de Viajes y Turismo (Anato) proyecta que este año Colombia tenga un crecimiento del 3% y 4% en la visita de turistas extranjeros.

El Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, entre enero y agosto de 2019 reportó la llegada de más de 2,8 millones de visitantes extranjeros, conformados por turistas extranjeros, colombianos no residentes y cruceristas, lo cual representó una variación del 2,9%, frente al mismo periodo de 2018.

Los turistas extranjeros representan el 76% con 2.170.455 de registros, lo que significa un 4,5% frente a los mismos meses del año anterior, indicó Anato.

Según Migración Colombia, los principales países de donde provienen estos turistas son Estados Unidos con una participación del 18%, país que crece un 12,4%; seguido por México con una participación del 4,8% y un incremento del 6,3%.

"Esperamos que para los meses que quedan de 2019 continúe esta tendencia positiva y que se alcance un aumento al cierre de año entre el 3% y el 4%, de acuerdo con lo proyectado a principio de año, teniendo en cuenta que los meses de noviembre y diciembre son importantes impulsores del turismo receptivo", dijo Paula Cortés Calle, presidente ejecutiva de Anato.

El buen 2019 que se proyecta comenzó con cuatro meses (enero-abril) con un crecimiento del 9% en el tráfico aéreo frente al mismo periodo de 2018. NRM

ProColombia Nature Travel Mart prevé 1.500 citas de negocios y 70 empresarios

El evento se celebrará en Barranquilla desde mañana.

Se expondrá la oferta de este segmento del turismo.

Con 1.500 citas de negocios y la participación de 70 empresarios internacionales y 95 nacionales, desde mañana 9 de octubre se celebrará en Barranquilla la séptima versión de ProColombia Nature Travel Mart, rueda de negocios de turismo de naturaleza.

El evento busca articular la oferta nacional con la demanda internacional y es la oportunidad para departamentos como el Atlántico que están promoviendo algunos sitios para un segmento del turismo como el de avistamiento de aves, experiencias de parques ecoturísticos.

Considerado el evento de más interés del segmento



La Guajira, destino de aventura y avistamiento de aves que será promocionado en el Nature Travel.

2,8 millones de viajeros

no residentes visitaron a Colombia según cifras de Migración Colombia.

para Colombia y Latinoamérica, el ProColombia Nature Travel Mart reunirá empresarios de Estados Unidos, España, Canadá, Reino Unido, entre muchos

ARCHIVO

otro países, y contará, además, con la participación de operadores turísticos provenientes de nuevos mercados como Malta, República Checa o Letonia, indicó la organización.

"Nuestro objetivo para este evento es que se articule la oferta nacional y la demanda internacional del país en materia de turismo de naturaleza y aventura. En esta oportunidad buscamos que asistieran nuevos compradores interna-

cionales y ampliar cada vez más nuestro alcance de promoción a nivel internacional", aseguró Flavia Santoro, presidenta de ProColombia.

El segmento de turismo de naturaleza esta valorado, de alto gasto en el sector y se estima que deja en el destino casi tres veces más que el promedio de un viajero tradicional.

De acuerdo con la Asociación Internacional de Turismo de Aventura, ATTA por sus siglas en inglés, el turista de naturaleza deja USD 3.000 en una estadía promedio de ocho días.

Los viajes de experiencias, que se realizarán días antes del evento, y de forma simultánea, en 14 departamentos del país hace parte del ProColombia Nature Travel Mart.

Los empresarios internacionales están inscritos a estos viajes que buscan exponer de manera vivencial la oferta colombiana. NRM